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2002年 12月 18日，中

芯微系统公司发布了它的
新产品“方舟二号”，这是
去年夏季以来这家公司再
一次轰轰烈烈地标榜成就。
然而我们很难认定这是一
个自编自导的故事，因为在
刚刚过去的 18个月，再也

不会有哪家公司像“方舟”
一样受到全中国如此热烈
的欢迎。地方政府自告奋勇
出面为它主持会议，刻意把
地点选在人民大会堂。其派
头之大，让所有受邀前来的
记者目瞪口呆。

自从“方舟一号”发布

以来，一种情感便占据了国
内报纸的要闻版，我们可以
把它叫做 “‘中国芯’情
结”。舆论把中关村和“方
舟” 联系在一起，把 “方
舟” 和整个国家联系在一
起。“中关村制造出‘中国

芯’”、“中国有了自己的
芯”、“中国告别无‘芯’时
代”、“中国结束洋芯时
代” ……所有这些都是当
时报纸上刊登的，白纸黑
字。党中央机关报《人民日
报》也在它的“权威发布”

栏下刊登消息：“这一微电
子与计算机领域的重大突
破，改写了我国信息产业无
‘芯’的历史。”这话倒是
真的。但是记者进一步写
道，它“在嵌入式 CPU领域

已达到国际先进水平”，显
然是外行话。

被叫做 “方舟之父”

的那人是个“海归”。他叫
李德磊，既懂技术，又很敏
感，擅长抓住机遇。他吸引
了舆论，但他不是最早的
成功者。在他之前，邓中翰
就发布了由他自己研制出
来 的 芯 片———“ 星 光 一

号”。只是邓中翰当时书生
气十足，不谙“政府包装”
和“媒体炒作”这一套，甚
至不知道给自己的创造性
成果取个名字。所谓 “星
光”，还是后来他在一群
“公关专家” 的建议之下

才想起来的。
“中国芯工程”就这样

拉开大幕。现在我们知道，
它是由中央政府导演的，而
舞台上的主角，是两个 30
多岁的留学生各自率领的
一支队伍。与此同时，中国

科学院计算所所长李国杰
率领的第三支队伍也在埋
头苦干。李国杰是中国工程
院院士，比邓中翰和李德磊
要年长一辈，是那种严谨、
扎实、专业素质极强的科学
家。在加入政府的“中国芯

工程”时，他为自己将要开
发的芯片起了个名字叫“龙
芯”。

从后来发生的事情来
看，“龙芯”和“方舟”无论
技术路线还是最终目标都
极为相似。它们全都肩负进

军“CPU”的雄心。那是一
个迷人的陷阱。英特尔公司

几乎是这个领域的唯一的
垄断者，它拥有 10万人马，
每年花掉几十亿美元研发
资金。最重要的是，它占有
全世界 80%的市场。而
“CPU” 这东西有个特征，
不能不提。用户一旦把这一

家产品放进电脑里，就很难
冒险换成另外一家。正因
此，全世界没有哪一个国家
试图以“国产品牌”来取代
“英特尔”的地位。在中国，
“技术民族主义者”们当然
可以满怀豪情地说什么“摘

取皇冠上的明珠”，可是李
德磊和李国杰的专业知识
却告诉他们，那东西“可望
而不可及”。

这两个人不约而同地选
择了“嵌入式芯片”。这同
普通中国人理解的“CPU”

并不是一回事，后者在技术
上属于“通用式”。就芯片
的技术链条来说，“嵌入式
芯片”通常处在较低位置，
而且由于功能不同，它也不
能取代“通用式芯片”。从
价格来讲，“通用式芯片”

比较贵。比如一台服务器要
是卖 10万块钱的话，其中
的一块芯片就要卖 1万多
块钱。个人计算机里的CPU
也要一两千块钱。“嵌入式
芯片”非常便宜，比如邓中

翰做的多媒体芯片，一般就
是十几块钱。
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著名唐代诗人王维有一

句名言：“老年惟思静，万事
不关心。”他的话说出了一
个重要的养生哲理。那就是
人的养生，重要的在于养心。

宋美龄在台湾生活时
期，曾经向同样高寿的国民
党元老、四川人张群先生请

教过他的养生哲学。一次，适
逢已经从国民党中常委要位
上退下来的“总统府资政”张
群80岁寿辰，宋美龄亲自代
表正在生病的蒋介石前往台
北中山北路的张宅祝贺。席
间，宋美龄询问张群平时饮

食起居，以及他保养身体的
秘诀何在。张群即应道：“别
人都说人的长寿就是少吃一
些美食，可是我恰好就是一
个地道的美食家。从来就没
有因为想长寿而酌减食量，
只要我见了人间的美味，一

定要先满足我的口福，然后
才能考虑其他。如果说我的
身体这样好，我想主要的原
因，恐怕就在我的心宽上。”

宋美龄感到有些意外，
于是继续向张群询问如何
才能做到“心宽体健”？张

群告诉她说：“我的心宽养
生，就是永远保持心情的愉
快。不要让自己不愉快，也
不要让别人不愉快。心情好
了，也就是心静了。只有心
静的人，也才会长寿的。反

之，如果你再注意饮食，再
注意锻炼，如果心里不能清

静的话，所有一切都会白费
力气的。”

宋美龄对张群的话感触
良深。因为没有谁比她更了
解张群的从政经历了，一个
当年和蒋介石一样赴日本、
一样打天下的国民党高官，

在眨眼间失去手中重要权
柄以后，张群竟然能够如此
心态平和地面对从身边消
失的权势利禄，这本身当然
需要非凡的毅力。

也就是从那时开始，宋
美龄对于养生学的理解又加

深了一步。特别是1975年蒋
介石在台湾病殁以后，从前
在她面前唯唯诺诺的儿子蒋
经国，在一夜之间已经将国
民党所有党政权力系于一
身，而她则顿时成了孤家寡
人。面对世事的如此大起大

落，宋美龄并没有采取寻常
人所想见到的那种对权势、
对荣利、对前景患得患失的
忧愁与斤斤相争，而是断然
采取了远离台湾，飞往美国
纽约一个人过超然世外生活
的做法。虽然她在临行前在

一份书面文件中，隐隐流露
出对蒋经国等人的不满，以
及她在失去蒋介石以后的悲
凉心绪，可是，宋美龄的高明
之处则是世人所无法否认
的，那就是以一个“超然”的

姿态，来求得自己的“心静”。

宋美龄到了美国以后，
也并不是生活在超然世外的

绝对真空之中，她心里仍然
难免对往日的荣华富贵产生
种种奢望与联想。宋美龄特
别对美国纽约的饮食很不习
惯，尽管这里曾经是她早年
留学和生活的地方，可是她
无法面对现状，特别是对于

在纽约刚刚兴起的新快餐，
产生了本能的反感。

但是，有一天宋美龄在
苦闷的时候读了圣经，上面
有一句话触动了她的心灵：
“平安即是生活。”从前，她
虽然也常常把“淡泊名利”

和“超然世外”当成了她的
生活新哲理。

宋美龄到了美国，也并
不是每天都生活在顺境之
中。尽管她希望自己两耳不
闻窗外事，可是，台湾仍然还
会有一些让她闻之不快的消

息透过种种渠道传到她的耳
中。而且自蒋介石死去以后，
蒋经国和他的几个儿子，如
蒋孝文、蒋孝武等人，也都在
年龄不大的时候就过早地逝
世了。这些亲人的英年早夭
无疑会给宋美龄的心里平添

许多忧愁和悲苦的情绪，可
是，宋美龄善于应对“失意”
带给她的烦恼，一贯保持着
乐观的心态。理性地对待一
切不如意的事情，这也许就
是宋美龄获取百年长寿的画
龙点睛之作。
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一般来说，无论拍电影

还是唱歌，吃的都是青春
饭。年纪到了，再红的演员
也得 “死”。因此，不到
“死”的年纪的演员，就得
想尽一切招数，让自己尽快
红起来；而红起来了的演
员，又担心自己被“踩”下

去，于是，演艺圈里的倾轧、
勾心斗角时有发生。

刘德华在这个圈子里呆
了 20多年，红了 20多年，
一路打拼过来，自然深谙此

事。刘德华肯定不愿意自己
早“死”。任何一个演员，都
希望自己的艺术生命常青。

打小时候起，刘德华就
对周润发、成龙、李连杰等
人充满了崇拜之心，对他们
的演技佩服得五体投地。直

到他自己也成了影帝，这种
佩服依然未减半分。

同样，在歌坛，他对谭咏
麟、张国荣等人的演唱技巧
非常欣赏，直到自己成了
“天王”，他仍旧觉得香港
歌坛最辉煌的时代在谭、张

时代。
是的，刘德华佩服这些

人，他嘴里经常会提起这些
人的过人之处。刘德华的可
贵之处在于服人，服所有值
得自己佩服的人；更可贵的
是，刘德华对需要帮助的人

常常伸出自己无私的手，尤
其是对那些圈中新人，他帮

得尽心尽力，帮得毫无私
心。甚至帮得自己的天幕公

司亏本经营也在所不惜。
天幕公司自组建以来，

在扶持新人方面做了大量工
作。香港新近崭露头角的两
位导演，都是在天幕公司拍
摄的电影中“淘洗”出来的。

在一次接受采访时，记

者问刘德华：你创办的天幕
公司一直都在鼓励新人，最
看好的新人是谁？

刘德华说：“这个很难
回答，很多新人都很好。像
我们公司的林家栋，他是一
个出色的演员，至于是否能

有大的作为，只是等待机
会。最近看好的导演，是拍
《江湖》 的导演黄精甫，他
年轻有为，并且很有自信，
我很欣赏他的拍摄手法。我
觉得‘鼓励’永远是帮助所
有人向上的最佳方法。”

拍摄《江湖》一片时，刘
德华并不因为自己是老板，
就束缚黄精甫的思维，而是
任由黄精甫自由发挥。整个
拍摄期间，黄精甫的才气给
刘德华留下了深刻的印象。
2005年底，刘德华在拍摄自

己的 MV《继续谈情》时，
向公司力荐由黄精甫任导
演，MV获得巨大成功。

正因为有刘德华天幕公
司的支持，黄精甫执导《江
湖》、《阿嫂传奇》后，获得
第二十四届香港电影金像

奖最佳新导演奖。

除此之外，最值得一提
的是获得第十七届香港电

影金像奖最佳影片、最佳导
演奖的陈果。

那年，陈果用少得可怜
的50万元港币、过期胶片，5
个志趣相投的朋友组成的幕
后班底，全部的非职业演员，
一个少年无望的爱情追寻，

拍摄了一部出色的、真正意
义上的独立制作电影———
《香港制造》。不敢说有陈果
才有《香港制造》，但可以肯
定地说，正是有了刘德华天
幕公司的投资，陈果的梦想
才得以尽早实现。

在电影圈，刘德华不遗
余力地扶持新人，在歌坛他
也是如此。2006年 1月 10
日，持续了近两个月的“新
浪”2005网络盛典年度评
选终于落下帷幕，刘德华、
李宇春、徐静蕾、张靓颖等

获奖明星悉数到场。
颁奖典礼现场明星云集，

但刘德华、李宇春两位“新
老”人气天王，吸引了众多媒
体的关注，在走红地毯时，李
宇春的歌迷尖叫声不断。

当有记者问他是否介意

晚会现场“超女”在人气上
“后浪推前浪”时，刘德华
轻松地回答：“我知道啊，宇
春前些天还去了香港。我也
真的希望每个年代都会有
一些特别棒的偶像出现，因
为演艺圈是不可能靠一个

人掌握的。”

@ABCDE

就这样，在权力的运作

下，陶冉冉不明不白地被送进
了劳教农场，只在里面呆了三
个月零二十五天，又不明不白
地被释放了出来，恍如做了个
梦。人身自由虽恢复了，但大
学梦却破灭了，他一生中最理
想而美好的一次转折机会，就
这么稀里糊涂地彻底丧失

了。他的那些同学，考上大学
的报到入学，没考上的，也都
想方设法找一份工作挣钱去
了。妈妈为了他的事儿东奔
西跑，结果被车撞了，出院后
在家里养着。在他心里，这也
是最为内疚的一件事情。

出来后的这段时间里，
他仿佛变了个人似的，不再
看书学习，成天晃着膀子没
事干。他曾想去学校看看薛
校长，薛校长和苏叔叔把自
己解救出来，无疑是自己的
大恩人，应该好好谢谢他们，

可又觉得“大恩不言谢”，况
且自己也太不争气，一副人
不人鬼不鬼的模样，拿什么
去谢他们？他也想到丘凡家
看看，但转念一想，也不合
适。自己是为了丘凡的事儿
进去的，不请自到，弄不好还

会让人家尴尬无所适从。当
然，他出来以后考虑最多的
还是找二毛子，始终盘算着
如何跟这帮混混好好算算那
笔账，非出了这口气不可，否

则这个亏吃的就太大了！
自从那件事后，无论在

里面的时候还是出来以后，
他一直埋怨父亲：读了那么
多书，没混上个一官半职不
说，还下岗被人家撵了回来，
要权没权，要钱没钱。他几乎
不愿意去想父亲，纵然想起
了父亲，心里也是充满了恨

意。他总把自己的灾难与父
亲的无用联系在一块儿。

王大妈总是望着父子的
脸色，盼望他们脸上出现一
丝笑容。但爷儿俩总是阴着
脸，谁也不搭理谁。王大妈拄
着拐棍，终日只能唉声叹气。

自那天从市委组织部回

来以后，苏正青便开始反复
思考一个问题：要不要按照叶

华国书记的要求，暂时放一放
追查伪证问题。眼下的形势：
陶冉冉虽被释放了出来，是正
义的一次胜利，但这个胜利
来得遮遮掩掩。种种现实已
说明，叶华国、屠卫兵他们已
经完全和石兆魁站在了一

起，官官相护到了唇亡齿寒
的地步！谁也别指望他们会
向老百姓主动认错道歉了！

还没等苏正青着手向上
反映情况，一切都循着善良
者所忧虑而忌恨着所期望
的那样发生了！

那是国庆前的一个下
午，苏正青正在墨黛县检查
工作，市委组织部沈部长突
然打个电话来，说是苏检察

长啊，请你把手头的重要工
作先放一放，马上过来一下。

苏正青没想到，这帮人
竟真的要他放下手中的工
作，开始全面并明火执仗地
对他打击报复了！

他在放下电话之后的两
个小时内急匆匆赶到了市
里。沈部长的眼睛阴鸷在两

只黑框眼镜片之后，装模作
样地打开笔记本，直奔主题

道：“市委常委今天上午已
经研究决定，你不再担任江
远市检察院检察长一职，改
任江远市检察院正局级巡
视员，继续享受该享受的政
治和生活待遇。当然，检察
长一职的调整，须履行一定

的法定程序。你看还有什么
意见？”话虽客气，但并没有
等苏正青回答的意思，紧接
着说，“我看这样，老苏，你
就主动写一份辞职请求吧！

对里对外也好有个交待！”
苏正青保持着最大限度

的克制，冷冷地问了一句：
“这是与我谈话呢，还是向
我通知呢？”

沈部长合上手中的笔记
本，神态无所谓地说：“没必

要分那么清嘛，谈话也就等
于通知吧！”不言而喻，这显
然是在向苏正青传递着这
样一个信息：这个决定你不
接受也得接受！组织的决定
岂能因为个人的态度和情
绪所摇撼？
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